

Conferencia. 2017-11-09.

Conferenciante: **José Antonio Martínez Serrano**, Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Valencia.

Título de la Conferencia: “La Globalización: Retos y Oportunidades”.

Lugar: Salón de Actos de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Murcia.

Samuel Baixauli Soler, Decano de la Facultad de Economía y Empresa, agradece al ponente la presencia en la Universidad de Murcia. Respecto a la temática de la conferencia, pone de manifiesto la “relevancia de los estudios sobre Globalización para entender la evolución de la Economía Mundial en la actualidad”.

José Daniel Buendía presenta al ponente, destacando su labor de gestión investigadora y universitaria, ha sido director adjunto de la revista de “Economía Aplicada” (revista académica de referencia en el ámbito de Economía Aplicada a nivel nacional e indexada en los principales índices), ha participado en diversos órganos de gestión, tanto en la Universidad de Valencia, como en el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. Publicaciones sobre el impacto del Euro en

José A. Martínez Serrano, catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Valencia, indica que fruto de la Globalización hemos “asistido a importantes cambios en la producción de bienes y servicios a nivel global, en 30 años ha cambiado completamente. El Norte se ha Desindustrializado y el Sur se ha industrializado. La tecnología se desarrollaba en los países ricos y se disfrutaba en ellos, ahora se desarrolla en los países ricos, pero se disfruta en todo el mundo.” “La Globalización es la integración de los mercados mundiales”.

“La mayoría de los productos, en el caso de los más sofisticados, es difícil hablar del “Made In”, dado que un producto es elaborado gracias a la incorporación de componentes de todo el mundo. Lo que ha permitido que los productos industriales complejos ahora los conseguimos a precios más baratos.” Entre los aspectos negativos de la Globalización destaca los movimientos anti-globalización o los cambios políticos en USA y UK (Brexit) que ponen de manifiesto un rechazo a la Globalización. “La globalización ha planteado muchos retos, ha traído problemas, pero ha supuesto un avance en el bienestar global”.

Costes que la restringen:

1. Coste de Comercio (mover las mercancías). Se han reducido los costes logísticos.
2. Costes de Comunicación (costes de mover las ideas). Internet ha ayudado.
3. Costes de una relación personal cara a cara (coste de mover a las personas).

“El mejor indicador ha sido la convergencia internacional en los precios.”

Entre 1820 y 1990 los actuales países ricos (Norte) se industrializaron y el resto (Sur) se desindustrializa. Se produce la gran divergencia: los del Norte alcanzaron un gran progreso y los del Sur quedan al resto. Estuvo liderado por la bajada de los precios del transporte.

Desde 1990 se inicia la Gran Convergencia, los países del Norte se desindustrializan (sigue creciendo a nivel nominal, pero pierde peso relativo). Los países del Sur comienzan a expansionarse en términos absolutos y relativos. La naturaleza del comercio Norte-Sur cambia.

